



Construire
l'information géographique
de demain

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AFIGÉO

17 juin 2025

L'Association Française pour l'Information Géographique
Siège social : 73 avenue de Paris, 94 165 Saint-Mandé Cedex

L'an deux mille vingt-cinq, le 17 Juin à 10 h, les membres de l'association se sont réunis au sein du Conseil Régional Hauts de France à Lille (59), sur convocation du Conseil d'administration du 20 mai 2025.

L'assemblée est présidée par Jean-Marie SÉITÉ en sa qualité de président. Le secrétariat est assuré par Élise LADURELLE TIKRY, directrice des opérations.

Le président constate 42 votants (27 présents et 15 pouvoirs de vote). Monsieur le président déclare alors que l'assemblée est régulièrement constituée et peut valablement délibérer et prendre des décisions à la majorité requise.

Puis le président rappelle que, conformément aux statuts, il sera procédé aux présentations du rapport moral 2024, du rapport financier 2024 et du rapport du commissaire aux comptes.

L'ordre du jour de la présente réunion est le suivant :

- Introduction par le président de l'AFIGÉO
- Présentation du rapport moral 2024
- Lecture et approbation du rapport financier relatif aux comptes de l'exercice 2024
- Vote des niveaux de cotisation 2026
- Actualités 2025 par l'équipe de l'Afigéo

Le président donne ensuite la parole à la directrice des opérations et à l'équipe de salariés de l'Afigéo, pour lecture du rapport moral 2024 qui est adopté à l'unanimité.

Le Trésorier assure la lecture du rapport financier 2024 réalisé par le Cabinet comptable Co-certo, adopté à l'unanimité et le rapport du Cabinet In Extensio, commissaire aux comptes.

Plusieurs présentations suivent la séance :

- Présentation de 2 nouveaux membres
- Panorama des projets de Géo2France
- Débats sur les perspectives de l'association pour soutenir le développement de la filière et sa transversalité.

PREMIÈRE RÉOLUTION

Le rapport moral de l'année 2024 est approuvé à l'unanimité par les participants.

DEUXIEME RÉOLUTION

Après lecture du rapport financier relatif aux comptes de l'association et la lecture du rapport du commissaire aux comptes pour l'exercice 2024, l'assemblée générale approuve le dit document tel qu'il est présenté. Dès lors, le quitus de sa gestion est donné au trésorier pour l'exercice écoulé.

TROISIÈME RÉOLUTION

La grille de cotisation 2026 sans augmentation donc identique à la grille 2025 est adoptée à l'unanimité.

La séance est levée à 16 h 00.

De tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal, signé par le président.

Date : 18 juin 2025

Président
Jean-Marie SEITE



COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AFIGÉO

28 juin 2024 – Salle Ségur La Défense
L'Association Française pour l'Information Géographique

L'assemblée générale de l'Afigéo s'est tenue à la Défense accueillie par Ecolab au sein du Ministère de transition écologique. Après l'ouverture de cette assemblée par Jean Marie SÉITÉ, le président, Elise LADURELLE TIKRY a exposé le bilan moral de l'association :

- Présentation de l'équipe des élu(e)s et de l'équipe
- Temps forts de l'année 2023 : GéoDataDays, groupes de travail, participation active aux instances nationales et soutien aux politiques nationales (FNV...).

Le cabinet comptable COCERTO a ensuite présenté le rapport financier qui fait ressortir une hausse significative du budget global tant en recette qu'en dépense dû entre autres à la mise en place de l'étude économique, à l'augmentation de l'activité autour des GeoDataDays mais également à la montée en charge de l'équipe de salariés. Il est rappelé par Jean Marie SÉITÉ l'importance du soutien du MTECT pour pouvoir pérenniser les différentes actions auprès de la communauté.

Erwan HURBY, InExtenso, le commissaire aux comptes explique sa mission, obligatoire au vu du montant des subventions perçues, et indique la bonne tenue des comptes. Pour l'exercice 2024 il s'attachera à porter un regard sur le « fonctionnement » plus global de l'association pour faire des recommandations si cela s'avère nécessaire (informatique, sauvegarde, locaux...).

L'assemblée valide l'augmentation de 2% des tarifs de cotisation environ sur l'ensemble des tranches d'adhésion. Pour rappel, le budget de l'association est construit autour de ces cotisations pour 1/3.

Elise LADURELLE TIKRY fait un tour rapide des différentes actions qui ont été, ou vont être, menées en 2024. Un zoom est fait sur le collectif CICCLO animé par l'Afigéo sous l'égide du Pôle de coordination des territoires du CNIG. Le cadre de ce collectif a été créé pour accueillir dans un premier temps les communautés des logiciels libre mais qui est ouvert à l'ensemble de la communauté.

A 11h l'assemblée générale est close.

Temps de travail autour de la restitution de l'étude économique de la filière géonumérique et des recommandations en faveur du développement de la filière.

Après une restitution des grandes tendances du marché mondial et français, les adhérents sont invités à débattre des principales recommandations du rapport et les actions collectives à prioriser.

Il en ressort plusieurs pistes à organiser et faire valider aux partenaires de l'étude (BRGM, IGN, MTECT, CNIG, CEREMA, OGE) :

- Choix de la terminologie à utiliser pour définir la filière

- 3 axes de travail (cf diaporama) :
 - Visibilité de l'écosystème
 - Dialogue entre les acteurs de l'écosystème
 - Innovation et ouverture de l'écosystème

L'équipe de l'Afigéo va poursuivre son travail d'écriture d'un document permettant de détailler ces trois axes de travail qui sera partagé aux membres de l'Afigéo pour commentaires d'ici cet été. L'objectif est de prioriser et de faire un choix des travaux à mener sur 2024 et 2025 au sein de l'équipe de salariés en appui d'un ou plusieurs adhérents ou via un prestataire. Courant Juillet, un comité de pilotage de l'étude aura lieu lors duquel les partenaires se positionneront également sur ces 3 axes.

Des échanges ont portés sur l'axe 2 :

- Accompagnement des grands comptes pour la compréhension des marchés ouverts et la mise en relation d'acteurs

Des échanges ont portés sur l'axe 3 :

- la question de la formation avec l'articulation avec le CNFPT pour les collectivités et la question de l'attractivité des postes dans les fonctions publiques.
- La formation au géonumérique et sur l'usage des outils
- L'acculturation des élus

Au sein de l'Afigéo un 4^{ème} axe sera à travailler autour de l'adaptation de l'Afigéo pour organiser l'écosystème, accompagner son développement, le représenter et le pérenniser au travers d'outils et d'études.

Il est décidé que lors des GeoDataDays l'atelier dédié à l'étude économique puisse reposer ce cadre des axes et des objectifs recherchés pour ensuite lancer des GTs transversaux et interpôle dans lesquels les adhérents pourront s'impliquer pour proposer leurs idées et leur énergie pour œuvrer à la mise en place d'actions concrètes.